



Message du métropolite Hilarion de Volokolamsk aux participants de la IX Consultation académique orthodoxe-juive sur le thème « Centres et diasporas »

Cette conférence avait lieu à Athènes les 20-21 octobre 2015. Elle était organisée par le Patriarcat de Constantinople et le Comité juif américain, en marge du 25^e anniversaire de l'établissement de relations diplomatiques entre la Grèce et Israël. Le Patriarcat de Moscou était représenté par le prêtre Dimitri Safonov, chef du Secteur des contacts interreligieux du DREE. Étaient représentés le Patriarcat de Constantinople, le Patriarcat d'Alexandrie, l'Église orthodoxe de Grèce, le Patriarcat roumain, le Patriarcat de Serbie, l'Église orthodoxe de Chypre, l'Église orthodoxe de Jérusalem, l'Église orthodoxe de Pologne.

Éminences, honorables participants de la conférence !

Au nom de Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute les Russies, je salue les participants de la IX Consultation académique orthodoxe-juive.

Le thème de la présente consultation, « Centres et diasporas », est d'une grande actualité. Le problème des migrations et de l'existence de diasporas se pose avec acuité à de nombreux pays et communautés religieuses. L'Église orthodoxe russe a accumulé une grande expérience d'interaction avec les expatriés russes de la diaspora. J'aimerais souligner le fait que la religion a toujours occupé une place centrale dans la vie et l'organisation des millions de Russes dispersés par le monde. C'est elle qui est le principal facteur de regroupement des compatriotes à l'étranger, permettant d'assurer chez ces derniers la préservation de leurs traditions spirituelles et culturelles.

Nous accordons une grande importance au dialogue avec le judaïsme. L'Église orthodoxe russe participe aux consultations académiques judéo-orthodoxes depuis plus de 20 ans, à compter de 1993, lorsque notre Église a été représentée pour la première fois à la III rencontre académique par le protopresbytre Vitaly Borovoï (1916-2008), de bienheureuse mémoire, dont nous célébrerons dans deux mois le centenaire. Il a établi le fondement de notre collaboration dans le cadre de ces rencontres académiques, et nous nous efforçons de poursuivre sur cette base.

J'espère que cette manifestation servira à l'approfondissement d'une bonne compréhension mutuelle entre nos religions et nos peuples.

Je souhaite aux participants de bons résultats dans les travaux de la conférence.

Le métropolite Hilarion de Volokolamsk

Président du Département

Des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou

Source: <https://mospat.ru/fr/news/50067/>